

各地区の秋のイベント情報

豊北町

豊北ふるさとまつり

10月31日(日) 午前9時～午後3時

- 会場 豊北総合運動公園
- 内容 ラッキー抽選会
卵の無料配布
牛乳の無料配布
もちまき
保育園演技
幼稚園演技
豊北中学校吹奏楽部演奏
豊北吹奏楽団演奏会
白羽川太鼓演奏会



■お問い合わせ
豊北ふるさとまつり実行委員会 TEL 083-782-1913

豊浦町

第22回豊浦コスモスまつり

10月2日(土)～11日(祝) 観る・賑わう
イベント日：2日(土)～3日(日)・9日(祝)

午前10時～午後4時

- 会場 リフレッシュパーク豊浦
- 内容 コスモス園・コスモス切り花園
ミニSL・体験乗馬
ジャンプハウス『ドラゴン』

豊浦ふるさと祭り

10月31日(日) 午前10時～午後4時

- 会場 サン・パル丸和川棚店駐車場特設
- 内容 とようら収穫祭
さかなまつり商工まつり…等

■詳細は各支所にお問い合わせ下さい

豊田町

しものせきルーラル・里山フェスタ

10月31日(日)
会場 みのりの丘



ホテルの里湯遊ウォーク

6km・10km・14kmのウォーク
11月6日(土)
会場 みのりの丘
参加費 500円
(ほたる米と温泉割引券付き)



第51回豊田町文化産業まつり

11月13日(土)・14日(日)
会場 豊田町生涯学習センター



菊川町

第8回 こにっほん 小日本 ぶちう ま鍋

こだわりの菊川食材を月夜に河川敷で味わう宴
10月14日(木)・15日(金)・16日(土)

午後6時～午後9時
会場 田部川河川公園(菊川ふれあい会館横)

- 鍋材料:要予約(全28席・先着順)
1盛り 6,000円(約3～4名様分)
1席には約12名様座れます。(1日100盛り限定!)
- ♪こだわりの菊川食材♪
・アイガモ肉・菊麺・海老芋
・鶏肉・里芋・白菜
・その他地元野菜…タップリ!



第47回菊川町文化産業祭

11月13日(土)・14日(日) 午前10時～午後4時
会場 ふれあい会館周辺



下関市商工会は

あらゆるニーズに対応します

- 豊浦町支所 083-772-0625
- 豊北町支所 083-782-0147
- 豊田町支所 083-766-1119
- 菊川町支所 083-287-0204

会報



下関市商工会 083-772-0625

第11号

発行日
平成22年10月1日



目次

■特集 商工会青年部副部長/ 伊藤孝之豊田支部長 全国大会へ	1
■一面より続く	2
■労働情報 ・育児・介護休業法の 改正概要 ・最低賃金について ・無料健康相談窓口の ご案内	3
■パソコン研修会ご案内	
■各地区 秋のイベント	4

中国・四国ブロック商工会青年部主張発表大会で

平成22年9月25日島根県松江市「ホテル一畑」において平成22年度中国・四国ブロック商工会青年部交流会が開催されました。開会式典に続き、中国・四国ブロック商工会青年部主張発表大会が行われ、各県代表9名が日ごろの青年部活動を通じて得た経験や成果、青年部活動への意見を発表。

山口県からは伊藤孝之さん(下関市商工会青年部副部長/豊田支部長)が出場され、審査の結果見事に最優秀賞に輝き、11月25日に東京都で開催される全国大会に中国・四国ブロック代表として出場されます。下関市商工会にとって大変名誉な事であり、会員・職員に大いに勇気と元気を与えてもらいました。連綿と受け継がれた豊田町青年部のヤンチャ魂に支えられた地道な活動を称えと共に伊藤さんの全国大会での健闘を祈っています。(本号ではその全文を掲載いたします。)

主張発表 ～虫と共に～

ホテル舟 誕生 本州の最西端 山口県。幕末において数多くの偉人が活躍し、維新の風を巻き起こしました。その中の一人、初代内閣総理大臣 伊藤博文公はわずか22歳にして、異国の文化を学ぶ為、熱い志を胸に下関の地よりイギリスへ渡りました。

その思いを受け継ぐ者こそ、我々商工会青年部であるべきだと思っています。衰退してゆく生まれ育ったふるさとにおいて「何とかしなければならない」と思う「危機感」・「自分たちが」と思う「責任感」

私は青年部在籍丁度10年の今年、34才にして初めてその「使命感」を感じる様になりました。

1年間を通じ、「自然との共存」をテーマに取り組んでいる、私達青年部。今日は我々が生み出した「日本初のホテル舟」について発表したいと思います。

皆さんは淡く灰かに光り舞う「ホテル」を一度はご覧になった事があるでしょうか。では、どんなお気持ちでその「ホテル」・・・見られていますか?

豊田町には日本海へと繋がる暖かな川と瀬戸内海へと抜けるとても冷たい川、丁度この2つの川が交わる場所に位置します。

ホテルの寿命はおおよそ1週間～2週間。しかし豊田町では、その異なる水質をもつ2つの川のおかげでおおよそ2ヶ月間に亘り、街中のいたるところでホテルを鑑賞することが出来るのです。

『豊田にはこんなうじゃうじゃホテルがおるのに、何か観光事業に繋がらんかのう?』そうずっと考えていたところ・・・『そや、ちょっとイカダでも作って、この川下ってみんか! いい案がでるかもしれん!』遊び心に火が点きイカダに飛び乗り、興味本位で川下りをしたところ、そこに待っていたものは・・・。

今まで人が足を踏み入れたことの無い場所に、見たことも無いような、幻想的で、神秘的な数万匹のホテルの乱舞が360度私たちを待っていたかの如く、出迎えてくれたのです。『これはいける!』全員が感じました。

私たちは早速行動を興し、行政と幾度となく協議を繰り返した結果、イカダを浮かべた翌年に『日本初のホテル舟』が誕生したのです。



熱く語る伊藤青年部豊田支部長

お知らせ

- 今後も会報で実施事業の周知、および各種改正等のお知らせをします。
- 年間に4回の発行を予定しています。



当初はまだ予算も無く、冬場のワカサギ釣り大会用の手漕ぎボートを使用しました。

1年目のお客さんは257名。2年、3年・・・500名、1000名と徐々にお客様が増していき、大手旅行代理店への売り込みや、情報誌・ラジオ番組等でのPR活動を積極的に行う事により、関門橋を挟むお隣の

100万都市／北九州市に噂が知れ渡った事でこの事業が軌道に乗って行きました。

「継続は力成り」現在は予約開始当日に週末のチケットは完売し、常時満席状態になっています。

さらに市からの補助金等はゼロ。寄付金もゼロ。お客様の乗船料だけで運営しており、我々青年部の1年間の十分な活動資金も得ております。

連携 ホタル舟は下関市の一大イベントに成長し、さまざまな団体、組織と連携するようになりました。

まず、ご予約頂いたお客様の集合場所は年間集客80万人を誇る道の駅「蛸街道西の市」へ協力をお願いしました。そこで統括部長を勤めている青年部員と話し合い、ホタルが飛び交う夜8時過ぎまでは温泉施設等の整った道の駅にてゆっくりと過ごして頂き、お客様の待機時間を有効に活かす事が出来るようになりました。

シャトルバスに乗り込み、乗船場で出迎えてくれるのは商工会女性部の皆様です。毎晩10時過ぎまでの間お客様を賑やかしてくれています。チケット切りは私たちがやりましょうと地元山口銀行の女性の皆様の手伝ってくれるようになりました。船頭は我々青年部です。万が一があってはならないと全員で船舶免許を取得しました。しかし、16名ではとても対応しきれません。そこで現在は青年部OBの皆様方が退会された今もなお、若手船頭の指導を兼ね、皆勤賞で我々を支えてくれています。

舟が出ると主役はホタルです。数万匹のホタルのトンネルの中、涙を流される方もいらっしゃいます。しかし、道中1か所だけ真っ暗になるポイントがあるんです。国道整備に伴う橋桁改修工事によりホタルがいなくなってしまう・・・そこで何か出来ないだろうかと頭を悩ませていたところ、尺八とハーモニカの先生方が連日ボランティアで参加してくれるようになりました。耳を澄ませば自然の音、川のせせらぎに虫の鳴き声、テイカカズラの仄かな香りに空を見上げればおぼろの月と無数の星たち・・・自然の音や自然の香りに包まれ奏でるハーモニーは本当に心が癒されるんです。ホタルがいなくなったという「ピンチ」を演奏により「チャンス」に変えました。ホタルのトンネルを潜り抜けるといよいよ終点です。下船場は辺り一面竹やぶでした。しかし今年、沢山のポーチュラカの花がいつの間にか植えられていました。地元の皆さんがお客様の最後のお見送りにと植えて下さったのです。

一番の目的であった地元経済への結び付きに於いても成果を出す事が出来ました。6月の梅雨時期、地元商店街や温泉施設はガラんとしたものでした。しかし、旅行代理店と連携し「関門の奥座敷に宿泊するホタル舟ツアー」を企画してからは毎年2月には宿泊予約が入るようになり6月は満室状態になっております。

地元の自然の素晴らしさを子供たちに知ってもらおうと私たちは毎年、町内の小学校6年生全員をホタル舟に招待しております。『ホタル舟は凄く感動しました。大きくなったら船頭をしてみたい』『ホタルの為に出来ることを考えていきたい』この言葉を聴くだけで『私たちのやっている事は間違っていない』と本当に励みになるのです。ホタルの素晴らしさを感じた子供たちはここから本当に頑張りました。地元の西市小学校では4年前から「ホタルレンジャー」と題し、ホタルの生態研究に力を入れ始めました。なぜ豊田町にはホタルが多いのか？ホタルのために何をすればよいのか？そして、今年3月に行われた全国大会において見事、環境大臣優秀賞を受賞し、メンバー6名が新幹線に乗り、東京にて環境大臣より直接表彰を受け取ったのです。

幼い頃からホタルに係わり、豊かな自然と共に育ってきた子供たちはきっと心の優しい大人になるでしょう。そしていつかこの街を支えてくれると信じています。

まとめ 私たちの生んだホタル舟が町民の喜びとなり、子供たちの心に響き、経済を潤し、下関市の一大イベントとなったことを誇りに思っています。

ホタルの数は豊田町民の元気のバロメーター。町民が元気であればホタルも綺麗に光り輝くと本気で信じています。まさに共存共栄の街であるのです。

青年部とは何か？永遠のテーマです。地域の活性化無くしては商売の発展はない・・・。

そのためのイベントやセミナー、ボランティア活動は、我々にとっては使命です。

私の考える青年部活動とは、地域住民やさまざまな団体・組織等のパイプ役となり1年間を通じ、温もりを生み、風を巻き起こす。

私たちに求められているものは「若さであり、行動力であり、遊び心が生み出す新しい発想」なんです。

維新の風を巻き起こしたあの幕末の偉人たちに恥じぬよう、我々商工会青年部も「使命感」を持ち、平成の風を巻き起こしましょう。

豊浦、豊北、菊川そして我が豊田町。4町からなる下関市商工会青年部は本州の最西端より風を送り続けています！



(応援合戦風景 県内参加青年部員の協力による)

1. 子育て期間中の働き方の見直し

- ◆ 3歳未満の子を養育する労働者について、短時間勤務制度（1日6時間）を設けることを事業主の義務とし、労働者からの請求があったときの所定外労働の免除を制度化する。
◆ 子の看護休暇制度を拡充する（小学校就学前の子が、1人であれば年5日（現行通り）、2人以上であれば年10日）。

2. 父親も子育てができる働き方の実現

- ◆ 父母ともに育児休業を取得する場合、1歳2ヵ月（現行1歳）までの間に、1年間育児休業を取得可能とする（パパ・ママ育休プラス）。
◆ 父親が産後8週間以内に育児休業を取得した場合、再度、育児休業を取得可能とする。
◆ 配偶者が専業主婦（夫）であれば育児休業の取得不可とすることができる制度を廃止する。
※ これらにあわせ、育児休業給付についても所要の改正

3. 仕事と介護の両立支援

- ◆ 介護のため短期の休暇制度を創設する（要介護状態の対象家族が、1人であれば年5日、2人以上であれば年10日）。

4. 実効性の確保

- ◆ 苦情処理・紛争解決の援助及び調停の仕組みを創設する。
◆ 勧告に従わない場合の公表制度及び報告を求めた場合に報告をせず、又は虚偽の報告をした者に対する過料を創設する。

【施行期日】 平成22年6月30日（ただし、一部規定は、常時100人以下の労働者を雇用する事業主については平成24年7月1日。）
4のうち、調停については、平成22年4月1日、その他は平成21年9月30日。

最低賃金について
（お知らせ）

現在、山口地方最低賃金審議会より、1時間681円（現行669円）で、山口労働局へ答申が提出されており、最低賃金の額は答申通りが予定されています。
また、効力発生の日は平成22年10月29日の予定となっております。
※金額・効力発生日とも確定ではありませんので、予定日近くになりましたら最寄りの労働基準監督署や商工会各支所へお尋ね下さい。

「入門コース パソコン研修会」開催のご案内

11月9日（火）・11日（木）・18日（木）・25日（木）（4日）

- 研修内容 WORD・EXCEL・インターネットの活用
●時 間 19:00～21:00（2時間程度）
※申し込み時に、昼開催の希望者が多数いる場合は「昼の部」の開催も検討いたします。
●会 場 下関市商工会 本所2階 情報発信室
●定 員 15名程度（先着順により申し込み受付）
●受講料 1名につき、5,000円



10月中旬、会員の皆様には研修会の詳細及び申し込みについての「チラシ」を郵送いたします。席に限りがありますので、先着順に申し込みの受付をさせていただきますのでご了承下さい。

無料健康相談窓口開設のご案内

- 制度内容 専門医師が小規模事業所の事業主・労働者を対象に健康管理全般について相談・アドバイスをします。
■相談内容 健康診断結果表の見方、アドバイス、健康保持増進の方法など相談の際はできるだけ「健康診断結果表」をご持参下さい。
■相談日 各支所ごとに相談日が決められています。予約及び詳細は各支所へ・・・

豊浦町／毎月第1木曜日午後
豊田町／毎月第3木曜日午後
菊川町／毎月第2木曜日午後
豊北町／毎月第4木曜日午後

